

Países y ranking	Reservas mundiales (%) y periodo estimado restante de explotación (años)	Conflicto y/o alta tensión 2004 indicadores n° 1 y 2 (1)	Derechos Humanos 2004 indicador n° 15 (2)	IDH (medio o bajo) 2002 (3)	Objetivos del Milenio 2004 indicador n° 22 (4)	Mala gobernabilidad 2002 indicador n° 27 (5)	Militarización indicador n° 11 (6)
8. Libia	3,1% (66,3)			58(+3)		○	●
9. Nigeria	3,0% (43,1)	●●▲	●	151(+1)	●	○	
15. Argelia	1,0% (16,7)	●	●	108(-1)			
19. Angola	0,8% (27,5)	▲▲▲	●	166(-2)	●	●	●
28. Egipto	0,3% (13,2)			120(=)			●
31. Gabón	0,2% (27,0)			122(-4)	○		
37. Congo	0,1% (17,1)	▲		144(-4)	●	○	
42. Sudán	0,1% (7,5)	●▲	●	139(-1)	○	●	
46. Túnez	0,05% (20,8)			92(-1)			
47. Camerún	0,05% (9,0)			141(+1)	●	○	
49. Chad	900**	▲		167(-2)	○	○	
50. Guinea E.	Sd	▲	●	109(+7)	○		
51. S.Tomé y P.	3000-8000**	▲		123(-1)	○		
Total África	8,9% (33,2)	8/13	5/13		9/13	7/13	3/13
11. China	2,1% (19,1)		●	94(+10)			
21. India	0,5% (19,3)	●●▲▲▲▲	●	127(=)			
24. Australia	0,4% (19,3)						
25. Indonesia	0,4% (10,3)	●▲▲▲	●	111(+1)		○	
27. Malasia	0,3% (12,5)			59(-1)			
32. Vietnam	0,2% (18,4)		●	112(-3)			●
38. Brunei	0,1% (14,1)						●
41. Tailandia	0,1% (8,7)	●	●	76(-2)			
45. Papúa N.G.	0,05% (22,5)			133(-1)	●		
Total Asia y Pacífico	4,2% (16,6)	3/9	5/9		1/9	1/9	2/9
Total	100% (41,0)	27/51	19/51		15/51	14/51	15/51

● (1) Países con conflicto armado, (2) Países con graves violaciones de los derechos humanos y de las libertades fundamentales, (4) Países de máxima prioridad en el avance en los ODM, (5) Países con muy mala gobernabilidad, (6) Países con un gasto militar superior al 4% del PIB

▲ (1) Situaciones de alta tensión y disputas de alto riesgo

○ (4) Países de alta prioridad en el avance en los ODM, (5) Países con mala gobernabilidad

(3) ranking en el IDH, y entre paréntesis, la diferencia respecto al IDH 2001 (los avances en positivo y los retrocesos en negativo)

Sd = Sin datos

* Estimación 2003 ** Reservas estimadas en millones de barriles *** El periodo de estimación para América es de 12,2 años, para Norteamérica y 41,5 años para Centro y Suramérica

Esta tabla pone de manifiesto que la explotación del petróleo puede encontrarse en el origen de numerosos conflictos armados y situaciones de tensión de la actualidad, y también que los ingresos derivados de su explotación no siempre revertern en la mejora de las condiciones de vida de la población. En este sentido, 28 de los 51 principales países productores de petróleo son escenario de conflictos armados y de tensiones, y en la mayoría de estos casos el control de este recurso y la mala redistribución de los beneficios que genera es una de las principales causas de la disputa. El caso más destacado es Iraq. Además, en casi la mitad de los casos se cometen graves violaciones de los derechos humanos, y en 19 de los 37 que tienen un índice de Desarrollo Humano medio o bajo en 2002, esta situación ha empeorado respecto al año anterior.

Fuente: Elaboración propia a partir de BP Statistical Review of World Energy, 2004